



COLEGIO MÉDICO DE SANTANDER

CARTA MEDICA VIRTUAL OCTUBRE 08 DE 2009 - 18 colegiomedicosantander@gmail.com

Redacción: Carlos Cortés Caballero

ENFERMEDAD DE CHAGAS.

Como lo anunciamos la semana pasada hoy la ACADEMIA NACIONAL DE MEDICINA, con una serie de conferencias, celebrará los CIEN AÑOS DEL DESCUBRIMIENTO DE ESTA ENFERMEDAD. Me ha parecido que debemos aprovechar esta oportunidad para

mencionar los nombres de algunos colegas que también han hecho historia al estudiarla y diagnosticarla en nuestro medio, pero que por diversas circunstancias no aparecen en los anales de la historia regional.

El primero de ellos fue el doctor J. T. Arria quien ejercía en San Gil y en 1953 dio a conocer los diez primeros casos de "Chagas agudo", comprobado por el laboratorio, mediante inoculación y con cambios electrocardiográficos; cuyos registros aun perduran y fueron interpretados por el Dr. J. Willis Hurst. Según los biógrafos llegó a ser uno de los más venerados y respetados profesores de medicina y cardiología de su época en la Facultad de Medicina Emory; fue autor y editor de casi 400 artículos científicos y 60 libros que incluían "The heart", considerado como la biblia de la cardiología. Los otros estudios fueron practicados en Bogotá con la colaboración de los Doctores Ernesto Osorno Meza, Hernando Groot y Hernando Ucrós que mas tarde forman parte de una revisión publicada en Antioquia Médica en 1971(21:627-673)

En Noviembre de 1956 el Dr. Osorno le envía una comunicación en la cual le dice "respecto a la pareja de curíes, que nos dejó, inoculados con sangre humana positiva y a los cuales les hicimos xenodiagnóstico el resultado fue positivo para ambos ejemplares". Y mas adelante agrega, lo que nos enseñaron en la cátedra de Medicina Tropical "estamos convencidos de que el xenodiagnóstico es imprescindible en el chequeo de rutina para Tripanosomiasis" aunque es consciente el colega de los falsos positivos.

El segundo fue el cardiólogo Jorge Pinzón

Mantilla, que se halla entre nosotros para disfrutar de una merecida jubilación, por lo cuál lo hemos recuperado. En 1961 en una Conferencia Clínica en el Hospital San Juan de Dios de Bucaramanga, con la presencia del patólogo Gustavo Mogollón Sánchez, presentó los primeros casos de Miocarditis Chagásica en Bucaramanga.

Afortunadamente el estudio de esta enfermedad ha continuado en nuestro medio en el Centro de Investigaciones de Enfermedades Tropicales, con el Dr. Víctor Manuel Angulo Silva; también el Doctor Germán Gamarra publicó un trabajo sobre la prevalencia de esta infección en pacientes con "diálisis crónica y múltiples transfusiones" en 1999 y ahora en la Fundación Cardiovascular con el Dr. Juan Carlos Villar.

IN MEMORIAM

Se rinde un homenaje en el día de hoy en la Facultad de Medicina de la UIS al profesor CARLOS JAVIER URIBE MUTIS y en él se hará entrega de un retrato al óleo donado al Departamento de Farmacología y Toxicología.

CONGRESOS

* NEUROCIENCIAS Y PSICOLOGIA

Entre el 15 y el 17 de octubre en la UNAB se realizará el segundo Internacional de Neurociencias y neuropsicología.

Informes: neuropsicologia@unab.edu.co

* VII CONGRESO GESTARSALUD

En la ciudad de Cartagena de Indias se llevará a cabo el Congreso Internacional La Salud un Derecho Colombia y el Mundo.

Informes: 018000517848